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C'est le Dr Robert Peterson qui nous enseigne le salut. Il s'agit de la séance 3, L'union 
avec le Christ continue.  
 
Nous poursuivons notre étude du salut, en examinant plus particulièrement la 
manière la plus fondamentale de comprendre l'application du salut, c'est-à-dire 
l'union avec le Christ. 
 

Nous avons déjà décrit brièvement l'union, en disant qu'elle est définitive, 
personnelle et permanente ou durable. Nous sommes maintenant prêts à considérer 
l'histoire de Jésus et l'union avec le Christ. L'apôtre Paul nous fait connaître l'union 
avec le Christ en nous plaçant comme participants à l'histoire de Jésus. 
 

Par la grâce de Dieu, nous mourons avec le Christ, nous ressuscitons avec lui, nous 
montons et nous asseyons avec lui au ciel et même, dans un certain sens, nous 
retournons avec lui. Nous sommes morts avec le Christ. Examinons quelques-uns de 
ces passages. 
 

Que pensez-vous de Galates 2:20 ? Paul parle de la justification et dit : « J’ai été 
crucifié avec Christ. » En d’autres termes, je suis mort avec Christ. Ce n’est plus moi 
qui vis, c’est la sentence, quelque chose comme ça, mais Christ qui vit en moi. 
 

Et si je vis maintenant dans la chair, je le vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé 
et s'est livré pour moi. J'ai été crucifié avec Christ. Paul dit ainsi que nous participons 
à l'histoire de Jésus dans sa crucifixion. 
 

C'est la même chose pour Colossiens 2:20. Je ne peux m'empêcher de rire chaque 
fois que je vois le verset 21. Ne manipulez pas, ne goûtez pas, ne touchez pas. Je 
n'arrive pas à me sortir cette image de la tête. 
 

Heureusement, ce n'est pas une mauvaise image, comme d'autres, mais c'est une 
image amusante. Ce sont des femmes des années 1920 qui protestent contre l'alcool 
sous toutes ses formes. Et elles portent des robes blanches qui vont du cou jusqu'au 
sol. 
 

Et ils ont une banderole sur laquelle il est écrit : « Ne pas manipuler, ne pas goûter, 
ne pas toucher ». Le plus drôle, c'est que Paul utilise cette expression. C'était 
représentatif de l'enseignement du faux docteur. 
 



2 

 

Je pense en plaisantant que la plupart des gens n'ont probablement pas compris que 
c'est de là que vient ce slogan d'interdiction. Oh, verset 20 du chapitre 2, Colossiens 
2:20. Si avec Christ vous êtes morts aux éléments élémentaires du monde, pourquoi, 
comme si vous étiez encore vivants dans le monde, vous soumettez-vous à ses lois ? 
Ne touchez pas, ne goûtez pas, ne touchez pas. Se référant à des choses qui sont 
toutes périssables car elles sont utilisées selon les préceptes et les enseignements 
humains. 
 

Ces paroles ont certes une apparence de sagesse en promouvant la religion et 
l’ascétisme autoproclamés, en niant les appétits corporels au nom de la sainteté et 
de la sévérité envers le corps, mais elles ne sont d’aucune utilité pour arrêter 
l’indulgence de la chair. Si avec Christ vous êtes morts au royaume des démons, au 
péché, au monde, c’est-à-dire une fois de plus, dit Paul, les croyants en Christ 
participent rétroactivement, si vous voulez, à sa crucifixion. Non seulement cela, 
mais nous sommes ressuscités avec Christ. 
 

Allons à Colossiens 3:1 pendant que nous y sommes. Si donc vous êtes ressuscités 
avec Christ, recherchez les choses d'en haut, où Christ est assis à la droite de Dieu. 
Affectionnez-vous aux choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre. 
 

Car vous êtes morts, il n'est pas dit avec Christ, mais d'après 3:1 comme il le fait et 
d'après 2.20, le sens est, comme tout commentaire évangélique vous le dira, car vous 
êtes morts avec Christ. Il s'adresse à des personnes vivantes, mais spirituellement, 
elles étaient unies à Christ dans sa mort, car vous êtes morts avec Christ. 
 

Vous êtes morts, et votre vie est cachée avec Christ en Dieu. Lorsque Christ, qui est 
votre vie, apparaîtra, alors vous aussi vous apparaîtrez avec lui dans la gloire. Nous y 
reviendrons car cela concerne également les deux sous-catégories suivantes. 
 

Nous avons été élevés avec Christ, et Paul dit ici que c'est pour cela que nous ne 
renonçons pas à notre vie sur terre ; nous n'ignorons pas nos responsabilités 
humaines. Bon Dieu ! L'une de ses listes de ménages, l'une de ses règles pour les 
ménages chrétiens, se trouve à la fin du même chapitre. 
 

Je sais que les divisions de chapitres ne sont pas inspirées, mais dans les versets 3.18 
à 4.1, que je ne vais pas lire, Paul parle des responsabilités des croyants dans le 
foyer. Il ne dit donc pas d'ignorer votre vie sur terre, mais il dit exactement que, tout 
comme vous vivez votre vie sur terre, concentrez-vous sur Christ au ciel. Parce que 
vous êtes spirituellement morts avec lui, vous avez été ressuscités avec lui, en fait, et 
vous êtes montés au ciel avec lui. 
 

C'est ce qu'il veut dire quand il dit : « Car vous êtes morts, et votre vie est cachée 
avec Christ en Dieu. » Ce n'est pas explicite, comme nous le verrons dans Éphésiens 
2, mais cela implique que vous êtes à la droite du Père. C'est incroyable. 
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Nous avons été élevés avec Christ. Romains 6 est le passage le plus célèbre de ce 
passage. Paul est offensé par le fait que certains prétendent que son enseignement 
sur la grâce conduit les gens au péché. 
 

Cela met Paul très en colère parce que son objectif est que son enseignement sur la 
grâce promeuve la piété et honore le Seigneur. Que dirons-nous alors, Romains 6:1, 
devons-nous continuer à pécher afin que la grâce abonde ? Voici à nouveau ce mot : 
en aucun cas, non, en aucun cas, que cette pensée ne périsse. Comment pouvez-
vous penser cela ? Comment pouvons-nous, nous qui sommes morts au péché, vivre 
encore dans le péché ? Ils sont morts au péché en union avec Christ, et cela a été 
spécifiquement expérimenté dans la vie de l'église lors du baptême chrétien. 
 

Chrétien avec le Christ dans sa mort, son ensevelissement et sa résurrection. Ne 
savez-vous pas que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort 
que nous avons été baptisés ? Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême 
en sa mort, afin que, comme le Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, 
de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. 
 

Au fur et à mesure que le passage se déroule, Paul nous enseigne que la mort et la 
résurrection du Christ non seulement nous sauvent une fois pour toutes de la peine 
du péché, mais que la mort et la résurrection du Christ, en vertu de notre union avec 
le Christ, nous sauvent encore et encore du pouvoir du péché. Ne comprenez-vous 
pas, comme le disent les versets qui suivent, que le pouvoir du péché sur vous a été 
brisé ? Vous n'êtes plus à la merci du tyran, le péché. Vous avez été uni à Christ. 
 

Vous êtes morts au péché. Il n'a aucun pouvoir sur vous, alors ne vivez pas ainsi. Bien 
sûr, les croyants peuvent le faire, mais c'est une incompréhension et même un déni 
de leur union avec le Christ dans sa mort en vertu de laquelle il nous a libérés, non 
seulement de la peine du péché dans la justification, mais aussi de la puissance du 
péché dans la sanctification progressive. 
 

Notre vieil homme a été crucifié avec lui afin que le corps du péché soit réduit à 
l'impuissance, afin que nous ne soyons plus, verset 6, esclaves du péché. La mort n'a 
plus de pouvoir sur lui, et la mort n'a plus de pouvoir sur nous. Nous sommes morts 
avec Christ. 
 

Dieu nous a unis au Christ par sa mort. Dieu nous a unis au Christ par sa résurrection. 
La première signifie qu'il nous a libérés de la domination cruelle du péché. 
 

Ce dernier signifie que nous avons été élevés spirituellement à une vie nouvelle, pour 
vivre une vie nouvelle par l'Esprit de Dieu qui honore Dieu et nous bénit ainsi que 
beaucoup d'autres. Nous participons à l'histoire de Jésus. Comment est-ce possible ? 
En vertu de notre union avec le Christ. 
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Nous sommes morts avec lui. Nous sommes enterrés avec lui. Nous sommes 
ressuscités avec lui. 
 

Nous sommes montés au ciel avec Christ. Nous ne dirions jamais une chose pareille si 
la Bible ne le disait pas, mais elle le fait. Éphésiens 2:6. J'ai un ami qui a lutté contre 
le péché dans sa vie, une dépendance, pendant de nombreuses années, et ce verset 
l'a libéré pour de nombreuses années. 
 

Après avoir creusé un trou profond pour les non-croyants et décrit la situation 
critique des personnes non sauvées par rapport à nos trois grands ennemis, le 
monde, la chair et le diable, peut-être mieux que dans n’importe quel contexte 
concis d’Éphésiens 2:1-3, le verset 4 dit : « Mais Dieu, qui est riche en miséricorde à 
cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions morts par nos offenses, 
nous a rendus à la vie avec Christ. C’est par grâce que vous êtes sauvés. » 
L’incarnation de la grâce est Dieu qui régénère les pécheurs spirituellement morts et 
nous ressuscite avec lui. 
 

Il y a une union avec Christ dans sa résurrection. Et, comprenez-moi bien, il nous a 
fait asseoir avec lui dans les lieux célestes en Jésus-Christ. Comme je l'ai dit, mon fils, 
maintenant mon fils. 
 

Ce n'est pas mon fils, mon ami. Mon ami m'a dit que lorsque le péché frappe à ma 
porte et que la tentation survient, il dit : « Je suis assis avec Christ à la droite du Père. 
Je suis assis dans les lieux célestes. » 

 

Voilà à quel point mon salut est assuré. Je ne cède pas à toi. Et le Seigneur a brisé cet 
esclavage dans sa vie, en particulier en utilisant ce verset. 
 

Louez le Seigneur. Paul enseigne que non seulement nous sommes unis au Christ 
spirituellement dans sa mort et sa résurrection par l’union, mais nous avons été unis 
au Christ dans son ascension, et en ce sens, nous qui sommes encore sur terre en 
train de lutter contre le péché, nous sommes montés avec lui et nous sommes assis 
avec lui au ciel. Personne n’a inventé cette religion, mes amis. 
 

C'est une chose divinement planifiée, exécutée, appliquée et révélée. Personne n'a 
inventé cela. Paul ne l'a pas inventé. 
 

Paul a été appréhendé par le Christ comme ennemi du Christ, et le Christ le lui a 
révélé par son esprit. Nous sommes morts avec le Christ. Nous sommes ressuscités 
avec le Christ. 
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Nous avons le sentiment d'être montés avec lui et de nous être assis à la droite de 
Dieu. C'est à quel point notre union avec lui est étroite. C'est à quel point elle nous 
définit. 
 

C'est à ce point que cela est permanent. Nous sommes désormais comme à sa droite. 
Il ne nous rejettera jamais, comme nous l'étudierons spécifiquement lorsque nous 
étudierons la préservation plus tard dans ces conférences. 
 

Mais pour l'instant, non seulement ces choses-là se produisent, mais il y a aussi le 
sentiment que nous reviendrons avec lui. Nous aurons une seconde venue. Vous 
plaisantez ? Non. 
 

Revenons à Colossiens 3, car nous y étions plus récemment que dans Romains 8. On 
le trouve dans les deux passages. Colossiens 3 : Si donc vous êtes ressuscités avec 
Christ, verset 1, recherchez les choses d'en haut, où Christ est assis à la droite de 
Dieu. Affectionnez-vous aux choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre. 
 

Ne les négligez pas, mais ne vous concentrez pas sur elles. Ne vivez pas seulement 
pour elles. Regardez à Jésus, Hébreux 12, l'auteur et le consommateur de votre foi. 
 

Passage similaire. Car vous êtes morts avec Christ, et votre vie est cachée avec Christ 
en Dieu, comme avec lui vous êtes montés au ciel. Spirituellement parlant, implicite. 
 

Quand le Christ, qui est votre vie, apparaîtra, alors vous aussi vous apparaîtrez avec 
lui dans la gloire. Il n'y a aucun doute, et je ne connais aucun commentateur qui dise 
que lorsque le Christ, qui est votre vie, apparaîtra, cela ne parle pas de la seconde 
venue. C'est un verbe de seconde venue. 
 

Apparaître. Mais voici ce qui est étonnant. Alors, vous aussi, vous apparaîtrez. 
 

Le mot de la seconde venue est utilisé dans le contexte du même mot utilisé avec le 
Christ de la seconde venue. Lorsque le Christ, qui est votre vie, c'est à nouveau le 
langage de l'union, apparaîtra, alors vous aussi vous apparaîtrez avec lui dans la 
gloire. Vous dites que cela me rend nerveux. 
 

Nous allons avoir une seconde venue. Sommes-nous de petits Christs ? Non. Même si 
Luther pouvait parler à son voisin d'être le Christ. Non, nous ne sommes pas le Christ. 
 

Nous sommes son peuple. Mais nous sommes si définitivement, si intimement et si 
définitivement unis à lui que la Bible pourrait nous attribuer une seconde venue. Oh, 
ce n’est pas littéral, mais c’est spirituel et c’est réel. 
 

Nous sommes tellement unis au Seigneur Jésus-Christ que notre véritable identité en 
tant que ses fils ou filles ne sera révélée qu’à son retour. Oh, nous avons de bons 
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jours maintenant, mais je ne sais pas ce qu’il en est pour vous. J’ai besoin de cette 
partie du culte du dimanche au cours de laquelle nous confessons nos péchés. Aucun 
d’entre nous ne pourrait dire qu’il aime le Seigneur, notre Dieu, de tout son cœur, de 
toute son âme, de tout son esprit et de toute sa force, constamment, chaque jour. 
 

C'est ridicule. Ou alors, aimons notre prochain comme nous nous aimons 
naturellement, oh, numéro un, nous-mêmes. Non, nous ne le faisons pas. 
 

Je n'excuse pas nos péchés, bien au contraire. Je confesse nos péchés, mes péchés, 
et je dis que nous avons besoin de la grâce de Dieu dans sa plénitude. Nous avons 
besoin d'être unis au Christ du début à la fin, et nous avons besoin de notre seconde 
venue, pour ainsi dire. 
 

La mort du Christ est une expiation unique pour les péchés. Lorsque le Saint-Esprit 
nous unit au Christ, il nous unit à sa mort afin que nous mourions spirituellement 
avec lui. De même, l'Esprit nous unit au Christ vivant et à sa résurrection par le salut 
du Christ. 
 

Bien que l'œuvre salvatrice du Christ s'étende de son incarnation à sa seconde 
venue, le cœur et l'âme de son salut sont sa mort et sa résurrection. La mort 
expiatoire et la résurrection du Christ accomplissent le salut passé, présent et futur. 
Dieu merci, sinon nous ne serions pas sauvés. 
 

Je connais un enseignant aujourd'hui qui dit que la mort du Christ n'expie pas les 
péchés futurs. Eh bien, nous sommes tous perdus, tout comme les faux 
enseignements. Le Christ nous sauve par rapport au passé, car il nous a livrés pour 
nos offenses et nous a ressuscités pour notre justification. 
 

La mort du Christ a payé la peine de nos péchés, et sa résurrection nous acquitte et 
nous donne une vie nouvelle, à nous qui sommes condamnés et spirituellement 
morts. Le Christ nous sauve quant au présent, car nous avons été ensevelis avec lui 
par le baptême en sa mort, afin que, comme le Christ est ressuscité des morts par la 
gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. La mort du 
Christ a mis fin à la tyrannie du péché sur nos vies. 
 

Sa résurrection nous permet de vivre une vie nouvelle, agréable à Dieu. La mort et la 
résurrection du Christ nous sauvent pour l'avenir. Car si, alors que nous étions 
ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils, à combien plus 
forte raison le serons-nous étant réconciliés ? Serons-nous sauvés par sa vie ? 
Romains 5:10. L'ascension et la résurrection du Christ nous sauvent aussi, car Dieu, à 
cause du grand amour qu'il avait pour nous, nous a fait revivre avec le Christ. 
 

Comme nous l'avons dit, il nous a ressuscités et nous a fait asseoir avec lui dans les 
lieux célestes en Christ. Remarquez le but de cela, afin que dans les siècles à venir, il 
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puisse montrer l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ. 
L'Église est la vitrine de Dieu pour proclamer aux anges, à l'univers, la grâce de Dieu. 
 

Dans Ephésiens 2:4-7, Dieu manifeste son amour, sa grâce et sa bonté lorsqu'il nous 
unit à Christ, assis à sa droite. À deux reprises, l'Écriture dit que nous participons au 
retour du Christ. Je vais maintenant me référer au passage que nous n'avons pas 
encore consulté. 
 

L'impatient, l'impatiente attente de la création, attend avec impatience la révélation 
des fils de Dieu. C'est ce que dit Romains 8:19. Un de mes amis m'en a glissé un ici. 
 

Il a cela, et il dit que c'est sa propre traduction. Oui, car l'impatience de la création 
attend avec impatience l'apocalypse. C'est le même mot que le nom du dernier livre 
de la Bible, l'apocalypse de Jésus-Christ, la révélation de Jésus-Christ. 
 

Je ne sais pas pourquoi les traductions sont obscures ; même ma version ESV 
préférée occulte le fait qu'il est question ici de l'apocalypse. J'adore la version ESV, et 
c'est ma préférée. J'ai utilisé et cité des passages de la Bible chrétienne standard 
pour lesquels j'ai pris ces notes, comme je l'ai dit, mais 8 20, 8 20, 19 de la version 
ESV, la création attend avec impatience la révélation des fils de Dieu. 
 

Ce n'est pas faux, mais la Parole est la révélation des fils de Dieu. La création attend 
avec impatience la révélation des fils de Dieu. Nous aurons une révélation, en 
quelque sorte, une seconde venue. 
 

Le mot révélation est le même que certaines Écritures utilisent parfois pour la 
seconde venue du Christ. 1 Corinthiens 1:7, 2 Thessaloniciens 1:7, 1 Pierre 1:13, 
Apocalypse 1:1, celui que nous connaissons bien. Les Écritures utilisent ce mot 
apocalyptique, apocalyptique, apocalyptique dans ces passages. 
 

1 Corinthiens 1:7, 2 Thessaloniciens 1:7, 1 Pierre 1:13, Apocalypse 1:1. Dans un 
certain sens, les croyants ont une révélation, un retour. Paul veut dire que notre 
véritable identité est tellement liée à Christ qu’elle ne sera pleinement révélée que 
lorsque lui et nous reviendrons. C’est une promesse très réconfortante pour nous de 
persévérer et d’aimer ce Seigneur gracieux et de vivre pour lui, en confessant nos 
péchés, en partageant l’évangile, etc. 
 

Et nous voyons la même chose ici. Nous l’avons vu dans Colossiens 3 :4. Jésus et les 
chrétiens apparaîtront tous deux lors de sa seconde venue. Les croyants sont 
tellement unis à Christ lors de ses événements salvateurs et de ses événements 
salvateurs. 
 

Les croyants sont tellement unis à Jésus et à ses événements salvateurs qu'à son 
retour, le péché qui obscurcit notre identité en Christ sera enlevé afin que nous 
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puissions briller comme le soleil dans le royaume de notre Père. Matthieu 13:48, 
peut-être une allusion au livre de Daniel. Il est donc glorieux de voir, par la grâce de 
Dieu, que nous participons à l'histoire de Jésus. 
 

Non seulement cela, mais chaque aspect de l’application du salut se produit en union 
avec Christ. Pensez-y un instant. Si toutes les bénédictions salvifiques de Dieu sont en 
lui et que nous le sommes aussi, Dieu nous unit à lui, et alors nous recevons toutes 
ces bénédictions. 
 

En d’autres termes, la régénération est en Christ. La justification est en Christ. 
L’adoption est en Christ. 
 

Je vais arrêter de vous ennuyer avec mes répétitions, mais c'est vrai. La persévérance 
est en Christ. Toutes les bénédictions du Christ sont dans le salut. 
 

Les aspects du salut font donc partie intégrante de l'union avec le Christ. Les paroles 
de Richard Gaffin sont tout à fait appropriées. Son livre , Par la foi et non par la vue, 
Paul et l'ordre du salut , de Richard Gaffin. 
 

Je le cite. La réalité sotériologique centrale est l'union avec le Christ exalté par la foi 
créée par l'Esprit. C'est le nœud, l'essence de la voie ou de l'ordre du salut pour Paul. 
 

C'est pour cela que chaque aspect individuel de l'application du salut est en Christ. La 
régénération, la justification, l'adoption, la sanctification, la préservation et la 
glorification sont des bénédictions que nous recevons, non pas en dehors de Christ. 
C'est ridicule et impossible, mais en union avec lui. 
 

La régénération se fait en Christ. Nous l'avons déjà vu. Car Dieu, qui est riche en 
miséricorde à cause du grand amour qu'il a eu pour nous, nous a rendus à la vie avec 
Christ. 
 

Ephésiens 2:4 et 5. Même si nous étions morts par nos offenses, vous êtes sauvés par 
grâce. Car Dieu nous a ressuscités avec lui, dit Paul dans les mots suivants. La 
régénération est un sous-ensemble de l'union avec Christ. 
 

En étant unis à Jésus, nous bénéficions de tous ses bienfaits salvateurs, dont l'un est 
la régénération. De même, nous sommes justifiés en union avec Christ. Il n'y a pas 
d'autre moyen. 
 

Car celui qui n’a point connu le péché, Dieu l’a fait devenir péché pour nous, afin 
qu’en lui nous devenions justice de Dieu. 2 Corinthiens 5:21. Celui qui n’a point 
connu le péché, Dieu l’a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui 
justice de Dieu. 
 



9 

 

Paul attache une importance primordiale à l’obtention de Christ. Cela signifie être 
trouvé en lui, c’est-à-dire en union avec lui. Cela implique de ne pas avoir ma propre 
justice issue de la loi, mais celle qui vient par la foi en Christ, la justice de Dieu fondée 
sur la foi. 
 

Philippiens 3:9. Revenons à 2 Corinthiens 5:21, le célèbre grand échange de Luther. 
Le Christ est sans péché et juste. Nous sommes tout le contraire. 
 

Nous sommes pécheurs. Dieu lui impute nos péchés. Et Dieu nous impute sa justice. 
 

Dieu a fait de celui qui n’a point connu le péché un homme qui deviendrait péché 
pour nous, afin que nous devenions justice de Dieu en lui. Nous recevons la justice 
imputée par Christ, créditée sur notre compte bancaire spirituel, si vous voulez, en 
vertu de notre union avec Christ, afin que nous devenions justice de Dieu en lui. 
 

C'est la même chose pour l'adoption, bien sûr. D'ailleurs, je ne peux pas montrer que 
l'appel est comme ça. Pour les autres, je peux le montrer explicitement à tout le 
monde. 
 

Je ne trouve pas que nous soyons appelés en lui ou autre chose du genre. C'est la 
même chose pour l'adoption. Mais bien sûr, je dirais que la Bible ne le dit pas. 
 

Mais en écrivant comme un théologien chrétien et en comprenant les 
enseignements de Dieu, nous sommes également appelés à l'union avec le Christ. Il 
en va de même pour l'adoption, comme l'enseigne Paul. Par la foi, vous êtes tous fils 
de Dieu en Jésus-Christ. 
 

Galates 3:26, 27. Par la foi, vous êtes tous enfants de Dieu en Jésus-Christ, car vous 
qui avez été baptisés en Christ, vous avez été revêtus de Christ. 
 

L'une des façons est en fait une façon mineure, et elle n'est souvent même pas 
remarquée, mais l'une des façons dont Paul parle de l'union avec le Christ est de 
mettre des vêtements. Romains, le verset que Dieu a utilisé pour soumettre saint 
Augustin. Romains 13:14. 
 

Revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ et ne laissez pas la chair satisfaire ses désirs. 
Augustin faisait beaucoup de provisions pour la chair, et ce verset l’a frappé comme 
un éclair et l’a brisé, et c’était magnifique. Il s’est souvenu de l’évangile que sa mère 
Monica et d’autres lui avaient partagé, et il a cru. 
 

Il croyait en Christ, et ici, le même concept est utilisé. Vous tous qui êtes baptisés en 
Christ, vous avez été revêtus de Christ. Ici, Paul dit ce que Dieu a fait pour nous. 
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C'est la distinction entre l'indicatif et l'impératif. Ce que Dieu a fait à la voix de 
l'indicatif, en disant le mode indicatif, en exprimant la manière dont les choses sont, 
c'est que vous avez été revêtus de Christ. Dans Romains 13:14, c'est un impératif. 
 

Revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ. Ainsi, Paul nous dit parfois ce que Dieu a fait 
pour nous, puis il nous dit de faire ce que Dieu a fait pour nous en réponse à ce que 
Dieu a fait pour nous. L’impératif, les exhortations à la vie chrétienne, sont basés sur 
l’indicatif de ce que Dieu a fait pour nous en Christ. 
 

Les indicatifs, les déclarations de ce que Dieu a fait, ne sont pas une fin en soi. Ils 
servent à motiver les impératifs, notre obéissance à ces impératifs. Les énoncés 
indicatifs sont la base de notre réponse à Dieu et de notre vie pour Dieu. 
 

Par la foi, vous êtes tous fils de Dieu en Jésus-Christ, car ceux d'entre vous qui sont 
baptisés en Christ ont été revêtus de Christ. Les vêtements, la manière dont ce verset 
est introduit, le fait d'être baptisé et d'être revêtu de Christ dans le baptême chrétien 
en sont les explications. 
 

Par la foi, vous êtes tous fils de Dieu en Jésus-Christ. L'une des significations du 
baptême chrétien est l'adoption. Comme le fait de mettre des vêtements sur son 
corps, le baptême chrétien signifie l'union avec le Christ. 
 

Et cela inclut l'adoption. Par la foi, vous êtes tous fils de Dieu en Jésus-Christ. Être 
revêtu du Christ parle d'union avec le Christ. 
 

De même que le vêtement couvre le corps, le Christ couvre les croyants. L’union avec 
le Christ est l’adhésion au concept fondamental dont l’adoption fait partie. Par la foi, 
vous êtes tous fils de Dieu en Christ. 
 

Sa filiation naturelle, sa filiation éternelle et même sa filiation ont été reconnues 
dans sa mort et sa résurrection, Romains 1, premiers versets. Dieu l'a déclaré avec 
puissance fils de Dieu par la résurrection des morts, sa résurrection des morts , que 
sa filiation naturelle éternelle est la base de notre filiation adoptée par Dieu le Père 
par grâce par la foi dans le fils unique de Dieu. 
 

L'adoption est une union avec le Christ. En étant unis à Jésus, le fils éternel, nous 
devenons des fils ou des filles de Dieu gracieux et fondés sur la grâce. L'œuvre de 
sanctification de l'esprit n'est pas séparée du Christ, mais en union avec lui. 
 

Nous sommes son ouvrage. Après avoir dit que nous sommes sauvés par grâce au 
moyen de la foi, sans aucune de nos œuvres, Dieu dit : « Mais il y a des œuvres 
impliquées. Nous sommes l'ouvrage de Dieu, créés en Jésus-Christ. » 
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Le sens est en fait recréé. Il fait partie de la nouvelle création créée en Jésus-Christ 
pour de bonnes œuvres, que Dieu a préparées à l'avance pour que nous les 
pratiquions. Éphésiens 2.10. Nous sommes recréés en Christ pour de bonnes œuvres. 
 

Notre sanctification progressive n’est pas séparée de la bonne tristesse du Christ. Elle 
est en union avec le Christ. Comme nous l’avons vu dans Romains 6, nous sommes 
morts au pouvoir du péché en mourant avec lui. 
 

Nous sommes ressuscités à une vie nouvelle, agréables à Dieu en union avec sa 
résurrection. En effet, notre union avec le Christ dans sa mort et sa résurrection est 
la base d'une vie chrétienne réussie. Romains 6:1-14. La préservation de ses saints 
par Dieu se fait en union avec son Fils. 
 

Il n'y a maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont éloignés de Jésus-
Christ. Je ne le crois pas. Il n'y a maintenant aucune condamnation pour ceux qui 
sont en Jésus-Christ. 
 

Au dernier jour, Dieu sauvera et ne condamnera pas tous les êtres humains en Jésus-
Christ qui sont en union avec lui. En fait, parce que les croyants sont plus que 
vainqueurs par le Christ qui nous a aimés, Paul était convaincu que rien ne pourrait 
nous séparer de l'amour de Dieu qui est en Jésus-Christ notre Seigneur. J'ai cité le 
premier verset de Romains 8 et les deux derniers. 
 

L’union avec Christ inclut la préservation. Comment pourrait-il en être autrement ? 
Parce qu’en lui, Dieu nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les lieux 
célestes en Christ. Ephésiens 1 verset 3. Notre glorification est aussi en union avec 
Christ. 
 

C'est ce que nous avons compris. Il y a des passages qui disent que nous avons une 
seconde venue avec le Christ. Quand le Christ, qui est votre vie, apparaîtra, vous 
aussi vous apparaissez avec lui dans la gloire. 
 

Il y a une glorification. Elle apparaît avec lui dans la gloire. Notre glorification est en 
union avec le Christ. 
 

Notre identité complète ne sera révélée qu'au retour de Jésus. Et cela parce que 
nous apparaîtrons avec lui, en union avec lui, dans la gloire. Notre salut final 
impliquera une grande gloire. 
 

Car par la grâce de Dieu, nous obtiendrons, je cite, la gloire de notre Seigneur Jésus-
Christ. 2 Thessaloniciens 2:14. Et même un poids éternel de gloire absolument 
incomparable. 2 Corinthiens 4:17. Paul accumule les mots. 
 

C'est incroyable. Il ne peut pas les empiler plus haut. Ceci met fin à cette conférence. 
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Et dans le prochain chapitre, nous aborderons la doctrine de l'élection. Tout d'abord, 
nous allons faire une reconnaissance historique, puis étudier les Écritures elles-
mêmes pour comprendre ce qu'elles signifient. Dieu nous a choisis en Christ avant la 
création du monde. 
 

Voici le Dr Robert Peterson dans son enseignement sur le salut. Il s'agit de la séance 
3, L'union avec le Christ continue. 
 


